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«UN OBJECTIF COMMUN»

Le directeur BenoTt Revaz dresse le bilan de ses premiers mois ä l'Office federal de l'energie (OFEN).

II evoque les dossiers les plus importants et devoile d'oü lui vient son energie.

Comment jugez-vous vos premiers
mois ä la tete de l'OFEN?
Tres passionnants et instructifs. J'ai discu-

te avec nombre d'experts, de politiciens et

de citoyens sur les questions energetiques
actuelles. Ces discussions etaient souvent

pleines d'emotion et d'inspiration. Malgre
les points de vue differents, nous avons un

objectif prioritaire commun: un approvi-
sionnement energetique sür.

Le peuple a dit non ä l'initiative
«Sortir du nucleaire» et oui ä la

loi sur l'energie. Etes-vous satisfait
de ces resultats?
Je me rejouis que les questions energetiques

ne soient pas exclusivement reser-

vees aux specialistes. La population et le

Parlement reflechissent intensement ä

notre avenir energetique et participent ä

sa conception. La version revisee de la loi
sur l'energie, qui entrera en vigueur le
1er janvier 2018, servira de base aux futurs

travaux de transformation du Systeme

energetique, processus qui prendra encore
des annees, voire des decennies.

«II est possible de decoupler
la croissance economique de la

consommation d'energie.»
Benoit Revaz, directeur de l'OFEN

Oü per^oit-on aujourd'hui la
transformation du Systeme energetique?
Depuis quelques annees, nous constatons

que grace ä l'augmentation de l'efficacite

energetique, il est possible de decompter
la croissance economique de la consommation

d'energie. Si on regarde certains

projets-pilotes, notamment soutenus par
l'Office federal de l'energie, le potentiel
exploitable peut etre considerablement

augmente. Divers projets phare peuvent
etre observes in situ: le bus electrique
TOSA ä Geneve, le bätiment laboratoire
Nest de l'Empa ä Dübendorf ou l'im-
meuble locatif assaini de Zurich qui pro-
duit plus d'energie qu'il n'en consomme

grace ä sa fa§ade solaire. Nombre

d'exemples pratiques montrent la faisabi-

lite d'un avenir energetique durable.

Quelle peut etre la contribution du
secteur de l'energie?
La Suisse a la chance de disposer d'un
secteur economique diversifie. Le spectre
en matiere d'energie s'etend des leaders

mondiaux du marche aux installateurs in-
dependants de systemes de chauffage et
de ventilation. Cette diversification sera

un atout lorsqu'il s'agira de developper ou

d'adapter les infrastructures tout en

integrant de nouvelles sources d'energie de-

centralisees. Avec une offre etendue, les

acteurs se creent des opportunites et en

offrent aux consommateurs suisses.

Qu'est-ce qui est important pour
vous?
Je sais par experience qu'il est plus profitable

de rechercher des compromis que de

rester sur des positions ideologiques. II im-

porte de miser sur l'efficacite energetique

et les energies renouvelables tout en tenant

compte des infrastructures energetiques,

telles que les grandes centrales electriques
heritees de nos ai'eux. J'ai grandi en Valais

oü l'hydraulique etait le Symbole de l'es-

prit d'entreprise helvetique.

Comment voyez-vous I'avenir
energetique?
Je suis persuade que nous nous appuierons

sur les structures actuelles tout en utilisant
les technologies innovantes. Les nouvelles

tendances telles que la digitalisation, la

production decentralisee d'electricite et

l'autoconsommation offriront d'enormes

opportunites ä notre pays et ouvriront de

nouveaux domaines d'activite pour le
secteur de l'energie. II s'agira d'identifier et

d'exploiter ces potentiels. Les premiers
acteurs testent de nouveaux modeles econo-

miques pour entre autres utiliser ou stocker

en commun l'energie solaire d'une maison
locative. En collaboration avec des start-up,
ils planchent sur des solutions porteuses
d'avenir. Iis font ainsi preuve d'initiative
sans forcement solliciter de subventions.

«II nous faut des modeles de
marche novateurs et durables.»

Benott Revaz, directeur de l'OFEN

Quel est le profit pour les
consommateurs?

Un approvisionnement energetique sür

necessite une combinaison d'installations
conventionnelles centralisees et de

nouvelles petites installations decentralisees

ainsi qu'une gestion active de la consommation.

Nous devons considerer la gestion

proactive de la demande et faciliter
l'autoconsommation. En Suisse, nous de-

pensons actuellement plus de 25 milliards
de francs par annee pour l'energie, dont

plus de 15 milliards pour les energies
fossiles et quelque 9 milliards pour l'electri-
cite. II nous faut des modeles de marche

novateurs et durables qui ne se contentent

pas de repercuter un surcoüt sur le client

final, mais donnent les bonnes incitations

en termes d'investissements pour in fine

consommer moins d'energie et en pro-
duire plus en Suisse.

Comment gerez-vous le rythme de
I'administration?
Tres bien. Je dirige une excellente equipe

qui traite chaque jour toute une palette de
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Benoit Revaz

[f Age de 45 ans, il dirige I'OFEN depuis

octobre 2016. Ce Bas-Valaisan a etudie

le droit ä l'Universite de Fribourg et

s'est specialise en communication et

en management. Precödemment, il a

travaille comme conseiller strategique

pour les questions energetiques
chez E-CUBE Strategy Consultants

(2014-2016). II a acquis de I'experience

dans le secteur prive ä la Direction

generale d'Alpiq (2009-2013) et

d:EPiHp^inRii^-aQ81etAe?
EEF (1999-20'4j

Source: Thomas Hödel

questions energetiques importantes et suit

differents dossiers, depuis la recherche

d'un site pour un depot en profondeur
jusqu'ä la retribution unique pour les

installations solaires. Anticiper les questions
essentielles et soutenir les decisions poli-
tiques du Conseil federal et du Parlement

sont d'une importance capitale. Par

nature, je ne suis pas tres patient, mais je
prefere une solution de compromis ä une
conclusion hätive.

Quelles sont vos priorites?
Dans les dossiers, il faut tenir compte de

trois facteurs: la contribution ä un avenir

energetique durable par l'augmentation
de la production ou de l'efficacite energetique,

les coüts engendres et leur prise en

charge. Nous oeuvrons ä la mise en vi-

gueur de la version revisee de la loi sur

l'energie au Ier janvier 2018. Les modeles

de marche apres 2020 et l'adaptation du

regime des redevances hydrauliques

apres 2019 sont des dossiers importants.
La Strategie Reseaux electriques est ega-

lement en discussions au Parlement. En

meme temps, nous examinons nos täches

et nos processus pour gagner en efficacite

et respecter les objectifs d'economie du

Parlement.

A quand I'ouverture complete du
marche de I'electricite?
Elle reste un objectif. L'ouverture du marche

de I'electricite est liee ä un accord sur

l'energie avec l'UE. D'ici la fin de l'annee,

nous dresserons un bilan de la situation

pour le Conseil federal. II faut noter que,

meme si l'adoption de l'accord sur I'electricite

devrait etre rapide, les processus
politiques subsequents prendront un peu
de temps.

A I'avenir, chacun doit pouvoir
choisir son fournisseur d'electricite
tout en reduisant sa consomma-
tion d'energie. Comment economi-
sez-vous?
Je prends generalement les transports
publics, parfois en combinaison avec de brefs

trajets en voiture. En tant que directeur de

I'OFEN, j'encourage le travail mobile pour
eviter des trajets inutiles. Je suis persuade

que nous pouvons economiser l'energie

sans renoncer ä notre confort.

«Je suis persuade que nous

pouvons economiser l'energie sans

renoncer ä notre contort.»
Benoit Revaz, directeur de I'OFEN

OÜ puisez-vous votre energie pour
le travail?
Avec ma famille, notamment en cuisine,
dans la nature lors de nos randonnees pe-
destres hebdomadaires ou en hiver ä ski.

En ete, j'aime faire des excursions en

Valais et en Gruyere oü j'habite. Les

echanges avec mes collegues de travail

me donnent egalement de l'energie, quand

je vois l'ardeur qu'ils mettent au travail.

Interview: Angela Brunner
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